



Medienkonferenz der neue Wankdorfplatz vom 12. Januar 2007

Referat von Paul Moser, Projektkoordinator des Entwicklungsschwerpunkts Wankdorf

Es gilt das gesprochene Wort

Das Projekt und der ESP Wankdorf

Der Entwicklungsschwerpunkt Wankdorf als bedeutendster kantonaler ESP hat ein „verkehrliches Herz“. Das ist der Wankdorfplatz. Seine Arterien bilden die über den Platz führenden Strassen.

Ist das Herz überlastet und sind die Arterien verstopft, dann ist der ganze Körper –in unserem Fall der ganze ESP- krank. Das ist seit einigen Jahren der Fall. Die Auswirkungen der Krankheit in Form von Stau, Suchverkehr in den Quartieren, etc treffen uns alle; als Quartierbewohner oder Gewerbetreibender, als Benutzer des öffentlichen Verkehrs oder als Autofahrer.

Fazit: Eine Therapie genügt nicht mehr, eine Operation ist dringend notwendig um das Ueberleben sicherzustellen.

Genau das war 1996 eine Schlussfolgerung aus der Erarbeitung des heute gültigen Richtplanes für den ESP Wankdorf: Die Kapazitäten im öffentlichen und Individualverkehr stehen nicht mehr in einem ausgewogenen Verhältnis zur Entwicklung des ESP.

Es wurde gehandelt: Ende 2004 wurde mit der Eröffnung der Haltestelle Wankdorf im öffentlichen Verkehr ein grosser Schritt getan. Und die Planung für den Wankdorfplatz wurde intensiviert, das Ergebnis sehen Sie heute.

Der Richtplan aus dem Jahre 1996 wird zur Zeit überarbeitet. Damit sollen die Leitplanken für die Entwicklung des ESP für die nächsten 10-15 Jahre gesetzt werden. Integriert in den Richtplan wird der umgestaltete Wankdorfplatz. Er ist Voraussetzung für einen attraktiveren Tram- und Busverkehr, aber auch für die flüssige Abwicklung des Individualverkehrs. Er schafft damit die Voraussetzung, dass im ESP Wankdorf Wohnen, Arbeiten und Freizeit sich weiter harmonisch weiterentwickeln können. Das heisst in Stichworten:

Wirtschaftliche Entwicklung vor allem entlang der Verkehrsachsen

Wohnen angrenzend an heutige Wohnzonen

Veranstaltungen dort, wo sie bereits heute stattfinden.

Erholung und Freizeit auf den aufgewerteten Allmenden.

Am 1. Februar 2007 beginnt die öffentliche Mitwirkung zum neuen Richtplan für den ESP Wankdorf. Er ist abgestimmt mit dem heute präsentierten Projekt für den Wankdorfplatz. Er sucht die Balance zwischen den Ansprüchen der Wirtschaft und den Bedürfnissen der Bewohner des Raumes. Diese Balance ist nur möglich, wenn der „Patient Wankdorfplatz“ umgehend operiert wird; so wie es Ihnen vorgestellt worden ist. Damit haben wir alle wieder genug Luft zum atmen dank abfliessendem Verkehr und weniger Umwegfahrten im Quartier..

Orientieren Sie sich und nehmen Sie aktiv Einfluss auf die Gestaltung Ihres ESP: Wir werden Sie auf den 1. Februar 2007 zu einer Präsentation des Richtplanes einladen.